

### El resultado de la Conferencia de La Haya se considera un triunfo de la Diplomacia Francesa

**Briand triunfó en La Haya**

Haya, 28.— Conviénesse en los círculos periodísticos que Briand se ha apuntado una resonante victoria sobre la intensa labor oposicionista de Inglaterra ante la adopción del Plan Young que virtualmente ha quedado en vigor desde que el representante Philips Snowden cedió en la última sesión a las proposiciones francesas

**Nueva York se prepara nuevamente para recibir al Graf Zeppelin**

Nueva York, 28.—Otra vez la ciudad se encuentra pendiente de la próxima llegada del dirigible alemán Graf Zeppelin cuyo acontecimiento marcará un nuevo evento en la vida activa de esta ciudad que se prepara para presenciar el momento.

**El Graf Zeppelin llegará mañana a Lakehurst**

Lakehurst, 28.—La oficialidad del Puerto aéreo de este lugar calcula que el Graf Zeppelin deberá arribar a este lugar en la tarde de mañana.

**El Graf Zeppelin vuela sin sin novedad**

El Paso, 28.— Seguidamente de su vuelo cerca de esta ciudad, el gran dirigible vuela ahora sobre Saulolton, sin novedad alguna, habiendo pasado por dicha población hoy a las cinco de la mañana.

**Un inusitado calor anuncia se para el año entrante**

Kovno, 28.— El Profesor, astrónomo Dr. Foelt errberg, anuncia que los polos del orbe experimentarán el año entrante un calor inusitado. Los calculos hechos sobre las temperaturas de descenso también pronostican fríos intensos, sobre todo en Australia.

**Ha sido salvado un serio conflicto**

La Haya, 28.— Con la terminación mas o menos feliz de las discusiones a base de las demandas inglesas en la conferencia de La Haya, se calcula que ha sido evitado un serio conflicto entre varias de las naciones acreedoras Para Francia se estima que ha sido la gananciosa.

### Han seguido los desórdenes y luchas entre fanáticos en Palestina

**Ceden un poco las hostilidades en Manchuria.**

Tokio, 28.— La Oficina Gral. de Informaciones japonesas radicada en Mukden avisa que existen todos los indicios de un cercano entendimiento entre la Unión Soviética de Rusia, y el gobierno nacionalista chino, subrayando el hecho de que en los últimos dos días, ha habido aparentemente un cese de hostilidades en la línea fronteriza manchuriana

**El caos sigue en Palestina**

Londres, 28.— Siguen siendo alarmantes los informes que se transmiten desde Palestina para la Agencia Reuter y en los cuales se asegura que sigue reinando el caos en toda la región, siendo más numerosos los encuentros en Haifa, Fuelle y Gotain donde han habido más de cincuenta muertos en los encuentros entre judíos y árabes durante las 24 horas últimas

**El nuevo vuelo de duración**

Chicago, 28.— El avión con aprovisionamiento periódico, que intenta batir el record establecido por el St. Louis Robin recientemente, voló sin novedad sobre una extensión hasta Nortontown en la noche anterior tratando de efectuar pequeños raids. El tiempo es favorable pero se duda que tales condiciones prevalezcan después de una primera semana de vuelo

**La cordialidad entre el Quirinal y el Vaticano**

Roma, 28.— El órgano oficial del Vaticano ofrece una alusión cordialísima para las circunstancias que están favoreciendo la inicial inteligencia entre el Vaticano y el Quirinal, publicando a la vez unos cuantos puntos que desarrollará la corriente inteligente entre ambos estados próximamente. Se anuncia a la vez la visita de los soberanos de Italia al Vaticano para el mes próximo de Setiembre.

**Probablemente el Graf Zeppelin toque Nueva Orleans.**

Houston, 28.—Un despacho recibido del dirigible alemán, dice que probablemente vuele sobre Nueva Orleans, dirigiéndose luego en línea recta hacia el Nordeste, hacia Nueva Jersey.

**Magnífica impresión en Berlín sobre el resultado de la Conferencia de La Haya**

Berlín, 28.—Magnífica impresión ha causado en los círculos del Reich el resultado de la última sesión de los estadistas aliados y los delegados alemanes, esperándose que en cuanto al problema de la evacuación renana, quedarán ya trazadas las bases para la aplicación formal de las promesas de los aliados.

### Don Enrique Bermúdez, antiguo Ministro de Chile en Costa Rica, fué nombrado Ministro del interior en su país

En la Secretaría de Relaciones Exteriores, fuimos informados de que se había recibido una comunicación del gobierno chileno, en la cual dan cuenta de la formación del nuevo gabinete en aquel país hermano.

En ese nuevo gabinete, forma parte como Ministro del Interior, que equivale a la Presidencia del Consejo de Ministros de acuerdo a la constitución chilena, el señor don Enrique Bermúdez, de grata recordación en Costa Rica, que fue durante corto tiempo enviado Especial en Centro América y tuvo una destacada actuación en

la reanudación de relaciones entre nuestro país y Panamá, mereciendo la gratitud de ambos gobiernos sus desinteresadas gestiones.

Posteriormente, fue nombrado representante de su país en la República Argentina y, finalmente, ascendió al alto puesto de Ministro del Interior.

Desde luego, el hecho de que tan buen amigo de Costa Rica desempeñe tan alto puesto, sólo puede reportar beneficios para las relaciones entre Chile y nuestra Patria por lo cual celebramos mucho ese nombramiento.

### No se efectuó esta mañana el vuelo del Juan Santamaría como se había anunciado

En una publicación de un diario de la mañana, apareció hoy la noticia de que el doctor Cubero, que ha hecho prácticas de aviación en Alemania, de donde acaba de regresar, efectuaría hoy un vuelo en el avión nacional "Juan Santamaría".

Como a las siete de la mañana, hora en que estaba anunciado el vuelo, algo de público acudió a la Sabana quedando defraudado

ante la noticia de que era falsa esa información y no había pensamiento alguno de realizar ese vuelo.

Un policía que custodiaba el aparato, fue informando a los que acudían de que el doctor Cubero no había pensado en realizar ese vuelo y era el primer sorprendido con la noticia publicada.

### De Ultima Hora El Gobierno Americano trata de comprar a Honduras la Isla de Zacate Grande en el Golfo de Fonseca

San Salvador, 28 de agosto.

A LA NUEVA PRENSA. San José.

El Diario Latino hoy dice que sabe que el Gobierno Norteamericano trata de comprar al de Honduras la Isla de Zacate Grande de habiendo ya arreglos serios.

Los norteamericanos quieren esa isla para tener allí posición estratégica destinada a la defen-

sa del proyectado Canal de Nicaragua.

Tal hecho aféctanos en gran manera. El Salvador mantiene soberanía, con dominio con Honduras y Nicaragua sobre la Bahía Fonseca considerada bahía histórica. La venta de cualquiera isla allí implica para nosotros ver dadero peligro, y significa que una boca del Canal quedará allí.

Telégrafos.

### Mañana llega don Tomás Soley Güell

Se nos ha comunicado que por la tarde de mañana en el tren ordinario de Limón llegará de regreso de Guatemala el notable hacendista don Tomás Soley

Güell a quien saludamos con anticipación deseándole grato retorno a su hogar.

Muchas personas concurrirán a la estación a encontrarlo.

### El Coronel Lindbergh intentará un nuevo vuelo trasatlántico

**En Inglaterra se cree que el conflicto Chino Ruso se lleve todo este año en guerrillas.**

Londres, 28.— El Daily Mail editorialmente comenta hoy la situación incierta del conflicto surgido entre Rusia y China. La primordial observación del editorialista consiste en asumir de la opinión inglesa un rotundo pesimismo sobre un próximo arreglo, haciendo exposición de las razones que existen para creer que el sistema de guerrillas en las fronteras manchurianas se prolongue por los meses de todo este año. Termina anunciando que después de la conferencia de Reparaciones, posiblemente las naciones europeas en unión con el Japón, dispondrán poner se de acuerdo para el cese de las hostilidades, cuestión que tendrá sus dilatorias mientras Japón es persuadido de contribuir a la pacificación ruso-china.

**Lindbergh dice que volará nuevamente sobre el Atlántico**

Cleveland, 28.—El Coronel Lindbergh, después de departir breves momentos con los periodistas declaró que tiene la intención de volver a hacer el brinco sobre el Océano Atlántico. No quiso decir en que mes intentara su vuelo, pero se cree que no será antes de volar hasta Buenos Aires, tal como lo anunció ayer.

**La impresión sobre la Conferencia de Reparaciones**

Washington, 28.—Ahora parece inevitable el viaje del Premier Ramsay Mac Donald a esta ciudad. La prensa se inclina a creer que la circunstancial terminación de la dispuesta entre alema-

nes, aliados y británicos en la conferencia de Reparaciones, abre las puertas a la posibilidad de la negociación pro limitación naval intentada por el gobierno laborista de Inglaterra.

**El portavoz de la Cancillería Británica confirma una anterior noticia nueva**

Londres, 28.— El Portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores quien funge interinamente, declaró hoy a los periodistas que está en lo cierto la Agencia Reuter al anunciar para próxima fecha el viaje del Premier Ramsay Mac Donald a Washington, creyéndose que lo efectúe en los últimos días de Setiembre o en la primera quincena de Octubre del corriente año.

**El portavoz de la Cancillería Británica confirma una anterior noticia nueva**

Londres, 28.— El Portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores quien funge interinamente, declaró hoy a los periodistas que está en lo cierto la Agencia Reuter al anunciar para próxima fecha el viaje del Premier Ramsay Mac Donald a Washington, creyéndose que lo efectúe en los últimos días de Setiembre o en la primera quincena de Octubre del corriente año.

### El señor Secretario del Partido Unión Nacional se dirige al General Volio

El secretario del Partido Unión Nacional, don Marino Meneses, despachó hoy una carta para el General Jorge Volio alentándolo a hacer el pacto de que se ha hablado con su agrupación para presentar unidos la próxima batalla electoral de diputados. Gustosos así, dice el señor Meneses, podríamos dar nuestro voto por Ud. en quien reconocemos una brillante actuación parlamentaria en los últimos días, no obstante de que no siempre hemos estado en un todo

de acuerdo con sus ideas. También se refiere en otro párrafo a las dificultades que como Cartago encontraría en Guanacaste si lanzara su candidatura por esa provincia, pues sería realmente una sorpresa si pudiera allí conseguir el número de partidarios para la elección. Por todo lo cual señala como conveniente la unión mencionada igual a la que hubo cuando se eligió Presidente de la República al Lic. González Víquez.

### El Agente Pral. de Policía dice que no debieran admitirse recursos de excarcelación

El Agente Principal de Policía de salubridad Pública, Lic. Zeledón Alvarado nos hizo la siguiente manifestación:

—No debiera, a mi modo de pensar, admitirse recursos de excarcelación para los expendedores de heroína y demás drogas nocivas como no se admiten para los vendedores de licores clandestinos. También debe tomarse en cuenta, al juzgar si los indiciados o reos son reincidentes o no.

Después nos informó que la Corte aun no ha devuelto ni a la Agencia ni a la Alcaldía ni a ningún Juzgado la información referente al señor Zúñiga Lupi, que la del señor Bolívar Aguilar Soto la había remitido al Juzgado del Crimen de Alajuela, y que además están pendientes de resolución las causas contra los señores Alejandro Soto Ramos, Manuel J. Grillo, Octavio Saborío y otros

MUNICIPALIDAD DEL CANTON CENTRAL DE SAN JOSE

**Aviso a los comerciantes e industriales**

Debiendo proceder la Comisión Calificadora del Comercio su revisión y calificación anual, se previene al comercio e industriales que a fin de evitarles molestias tanto a éstos como a la Comisión, deberán tener en lugar visible de su establecimiento la patente correspondiente al último trimestre en curso (Decreto No. 31 de la Secretaría de Hacienda de 3 de Octubre de 1927 publicado en la Gaceta del 7 del mismo mes.)

POR LA COMISION

**Roberto Quirós M.**  
Inspector Gral. de Patentes.

San José, 22 de Agosto de 1929.

DE LOS LECTORES

**LOS BENEFICIOS DE LA LOTERIA**

Muy cuerda ha sido la disposición de efectuar un sorteo cada semana pero eso no es suficiente para que se haya llegado a un sistema apropiado al ambiente que necesitan las clases pecuniarias de este país. La institución la conocimos como piadosa, hacia 1884, después, gradualmente ha ido perdiendo su virtuosa condición, quedándose ya solo el atributo, por tradición.

La Beneficencia como virtud, debe abrazar al mayor número de necesidades que sea posible, más cuando se tiene a todos a la nota. Regulada la lotería de modo que la entrada sea la que precocupa, para mantenimiento de los Asilos de Caridad, falta y es igualmente generoso ver que la misma cantidad que se paga por premios, alcance al mayor número posible de probables favorecidos.

Para innumerables costarricenses las cifras veinte mil y cincuenta mil colones, quedan a mas distancia de lo que alcanzan sus pobres lápices; y siendo el timbre de cantidad lo que precisamente los atrae a la costosa jarana, hasta a los que no pueden llegar sin descuidar sus reales necesidades, re-

sulta casi un cascabel de engaño lo de premios altos.

Los pobres, reducidos a las condiciones actuales del país no pudiendo racionalmente emplear mas de un colón por semana, no comprenden que les está prácticamente vedado sacar esas cifras de gran atracción. En sorteos mayores, entre las 8000 probabilidades, apenas resultan una de ₡2,500, una de ₡400, otra de ₡200, otra de ₡50, tres de ₡25 y diecinueve de 10 colones. Lo demás, por aproximaciones y terminaciones es tan ridículo que es más cuerdo que las mujeres concurren a los turnos, donde con un cinco pueden sacar una gallina, que vale cuatro colones y los hombres que juegan "21" al billar.

Renunciando lo que se paga por premios en cada dos sorteos sucesivos, que son ₡1000,000 y ₡50,400, la mitad proporcionada a sorteos iguales sería ₡74,600; y en cuanto a lo que están valiéndose los billetes, con igual procedimiento resultarían ₡120,000 por sorteo, sin variar el rendimiento.

Parecería, mas a críticos officiosos, que no podría venderse una emisión de 120 000 billetes a ₡1.00 cada uno, pero no es así y hasta pueden fraccionarse en medios, en cuartos y en quintos que, serían a 20 céntimos que hasta los tullidos podrían comprar. Y siendo los premios invariablemente de ₡1,000, se tendrían setenta y cinco probabilidades que, fraccionados los números en quintos, se elevarían las probabilidades a 375, todas de ₡2.00.

No por eso podrían coverse los ricos, los chinos y los de razas de color, los primeros porque siempre, como los segundos, han comprado mas de un número entero de ₡20, y los terceros que, hasta SIN POER HACERLO LO HACEN

porque ellos pueden comprar todos los billetes que quieran siendo constante la proporción directa de que a mas números mas probabilidades.

Si aún así, poniéndola al alcance hasta de los mas necesitados, que siempre comprarían, si creyere que no se vendería toda la emisión, se pueden implantar dos sorteos distintos: uno para premios crecidos y otro para los pequeños, de modo que todos puedan tomar parte, lo que hoy es más que costoso, imposible.

IVANHOE

**ANTE PRIMO DE RIVERA**

11

Comprobado en nuestro anterior comentario que en el anteproyecto para dar a España una nueva Constitución se ha prescindido, en absoluto, del único poder verdadero y autorizado, que es el Pueblo, terminemos diciendo que "todo tiende, en el anteproyecto, a amordazar a la Nación". Veamos hoy otro aspecto, por ejemplo, lo concedido a las Cortes es la nueva Constitución.

Por si algún lector no conoce bien el anteproyecto, es conveniente que examinemos la composición que a las Cortes se pretendía dar. Doscientos sesé diputados elegidos por sufragio directo, en colegios provinciales o colegio nacional único, a razón de un diputado por cien mil habitantes. Treinta diputados vitalicios, nombrados por el Rey entre los ex-ministros, ex-presidentes de Cortes, ex-consejeros del reino, académicos de número, catedráticos, grandes de España, arzobispos, obispos, tenientes generales y almirantes. Ciento setenta y seis diputados elegidos en colegios especiales por las Cámaras de Comercio, de la Propiedad, de la Industria; Colegios de Abogados, Médicos, Farmacéuticos; Asociaciones de Ingenieros, Asociaciones profesionales obreras, Claustros de Universidades, Reales Academias, Ateneos, etc.

Una Cámara, O, dos en una, en mezcla híbrida. Los menos posibles diputados electos por sufragio universal directo. Remate adecuado y lógico para una dictadura, pero indignante para una "Unión de Trabajadores".

Las experiencias propias de España, como las extrañas—entendiendo que hablamos de grandes repúblicas o monarquías, por lo que no podemos darnos aquí por aludidos—son favorables al sistema bicameral. Puede modificarse, pero subsiste, igual en la parlamentaria y monárquica Inglaterra, que en la republicana y parlamentaria Francia, como en la mayor República y mayor democracia: en los Estados Unidos. Institución el Senado allí fundamental, es valiosísima representación de los Estados que, verdaderamente social, en esas vidas locales toma fuerza y tiene la de renovación.

Llama realmente la atención ese proyecto de Cámara única, con facultad legislativa muy limitada, y el Consejo del Reino, con una Comisión permanente de facultades casi omnímodas. Es esto realmente una novedad en un país que tiene ahora promulgada una Constitución de régimen bicameral y de responsabilidad material ante un Parlamento libre; pero tal novedad bien examinada, vemos que no es sino un remedo de otras instituciones históricas muy similar a la Cámara del Imperio napoleónico, al Consejo del Imperio de la Alemania de los Hohenzollern y a la Duma y al Consejo del Imperio de la Rusia zarista. Nadie diga que estos ejemplares no son los más adecuados para entusiasmar a los partidarios que de la Dictadura puedan haber en Costa Rica; que, dentro del sistema, poco que da por inventar. En las Constituciones absolutistas de la Italia fascista y de la Rusia soviética se ha adoptado el mismo sistema. El Gran Consejo fascista en Italia, pero más especialmente el "presidium" del Comité central ejecutivo en Rusia, tienen facultades ante las cuales el proyectado Consejo del Reino hace un papel de paciente pobre.

Nos hemos alejado de nuestro tema para meternos con el inspirador Consejo del Reino, que vamos a abandonar para seguir como prin-

cipiamos, pues aquél merece, como gran señor, todo honor.

Hay quienes temen que el actual Gobierno español, propuesto a mantener por sobre todo y todos, el buen funcionamiento de las nuevas instituciones pseudo constitucionales, no concedería, pues a la unánime protesta, el perfecto sufragio universal. El Gobierno, que se reserva la facultad de nombrar 30 diputados, puede, para la designación de los demás, interpretar por sí mismo la libertad del sufragio hasta haber conseguido que el sufragio se habitúe, como en Italia y en Rusia a interpretar la voluntad del Gobierno.

Mucho se ha dicho y escrito contra el Parlamento de viejo tipo liberal. Nada complacientes han sido en "LA NUEVA PRENSA" para juzgar sus actuaciones. Las dictaduras pretenden ahora sustituirlo con Parlamentos, si así puede llamárseles, de otro tipo, esencialmente opusculo. Y a juzgar por el parlamento italiano y ese que nos ocupa, proyectado en España, forzoso es convenir en su mediocridad: ni originales, ni políticos.

No pueden ser esas las bases formas para reconstituir un Estado moderno, asentarle sobre firmes bases, esas de poner en su pie sustituciones, que antes de funcionar carecen ya de prestigio, crédito y autoridad ante la opinión.

El artículo 18 de la Constitución de 1876, decía: "La potestad de hacer las leyes reside en las Cortes con el Rey". En el anteproyecto (art. 62) la iniciativa de las leyes corresponde exclusivamente al Rey, con un Gobierno responsable. (?) y a las Cortes. He aquí una inversión de términos que revela clarísimo el espíritu que ha inspirado a los autores del proyecto y anhela toda la nueva Constitución. Pero, por si tal inversión no bastaba, en el mismo artículo 62 del anteproyecto, se limita o anula más claro toda iniciativa parlamentaria. Las leyes referentes a política exterior y concordataria, defensa nacional o reforma constitucional" y las que impliquen rebaja de contribuciones o aumento de gastos son de la exclusiva iniciativa del Rey con un Gobierno responsable (?). Tan sólo las últimas, relativas a gastos e ingresos que obtengan previa conformidad de una quinta parte de los diputados, pueden ser iniciativas de las Cortes. Pero... pero todas las leyes pueden ser rechazadas por el, de nuevo y nunca bien ponderado, Consejo del Reino, y votadas nuevamente por el Parlamento, podrán ser aprobadas o rechazadas por el Rey, después de consultar o sin consultar, nuevamente al célebre Consejo. "¡Vivan las caenas!"

La Constitución de 1876 preveía el caso de que el Rey negase la sanción a una ley, dejando abierta la posibilidad de que otras Cortes propusieran otro proyecto de ley sobre el mismo asunto. Que de eso a nuestro "resello" hay su buena diferencia, salta a la vista. Pero era en el 1876 y no en 1929!

A pesar de todo, puede intentarse la justificación con la verdad de que no nos ha extrañado se prescindiera, para nueva Constitución en España, de suavizar diferencias, acercar criterios y natural y paciente rebusca de los puntos de posible coincidencia entre los sectores más influyentes en la opinión. No nos ha extrañado la omisión, sencillamente, porque España esta bajo un régimen de dictadura, y ya dijimos ayer que todo el anteproyecto nos parecía una orden; acaso la mejor encubierta,

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

**CRYNSSSEN**

DE 700 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

El 29 de Agosto de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes dirijase a

SASSO & PIRIE, Sucesores Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

**Renunciaron anoche todas las candidatas al Reinado del Carnaval de Alajuela**

Nuestro corresponsal en Alajuela, nos informa que anoche presentaron su renuncia ante el Comité organizador de los festejos, todas las señoritas que estaban propuestas como candidatas al reinado del carnaval.

La causa de esta renuncia total, obedece a la creencia de que ha habido irregularidades en la elección y en el envío de cupones

protegiendo determinada candidatura.

El Comité decidió anoche continuar todos los trabajos para que no fracase el Carnaval para el cual el comercio ha ofrecido su apoyo, y en sesiones próximas se estudiará la forma de una reorganización de la elección de reina, obrera y social.

**Maypole**

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

De venta en:

LA FLOK DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA.

**Juan Ortega B.**

El lunes a las 10 de la mañana falleció en Cartago el señor don Juan Ortega B. a la avanzada edad de 77 años.

Muy estimado en aquella ciudad,

el entierro del señor Ortega estuvo muy concurrido constituyendo una sentida manifestación de duelo.

A sus familiares presentamos nues tras condolencias.

**BALSA SECA**

**ALIMENTO PARA POLLOS**

**SEMILLA DE ALGODON**

**AVENA EN GRANO**

**AFRECHO DE TRIGO**

**MAIZ QUEBRADO**

**HENO CORRIENTE**

**PIENSO, ALIMENTO ESPECIAL**

**CAPAS NICARAGUENSES**

ALMACEN DE GRANOS

**TOMAS FERNANDEZ F.**

por más fuerte, pero orden al fin. En las actuales condiciones, tanto el anteproyecto como las demás leyes tituladas complementarias no pueden ser consideradas mas que como emanación de la voluntad dictatorial. Mas esa justificación que intentamos—para nosotros tan sólo, claro está—es inadmisble, interiormente, por las cuatro quintas partes, cuando menos, del pueblo español.

Concluamos hoy diciendo que otra prueba de la tendencia absolutista del proyecto está en que la votación de las Cortes no influye

en la sustitución de los ministros. Basta para gobernar la confianza del Rey, cuando, precisamente, caen los tronos como si de naipes fueran. El Parlamento que se pretende soporte España, es una desgraciada ficción.

Nos ocuparemos también mañana de ese tema de las Cortes, punto tan interesante como para hacer perdonar un día a Primo de Rivera que faltara a sus juramentos y holara una verdadera Constitución española.

PEDRO GUZMAN



**Mentholatum**

**¡Ay Caramba!**

Mentholatum evita las infecciones, cicatriza las heridas y hace sanar prontamente.

Produce una agradable frescura después de afeitarse y las irritaciones desaparecen casi al instante. Rechace las imitaciones.

A Base de: Mentol, Alcanfor, Eucalipto, Aceite de Eucalipto, Aceite de Gualteria, Cera Parafina, Petrolato Alho.—M. R.

**Para todo pedido de Flores**

llame el teléfono 2233

Cuenta con selecto personal y un gran surtido de flores.

Despacho: Pie de Cuesta de Moras

**CCTAVIO LOAIZA**

# SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3483

## NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Belén Solera de Vargas, doña Sara Rivas de Mayorga, doña Simha A. de Sasso, niñita Luz Montealegre Gutiérrez, señores don Jorge Brealey Salazar, y doctor don Bernardo Montes de Oca.

## FECHA

### MATRIMONIAL

La celebran mañana don Roberto Pacheco O. y doña Arabela Turdián, 1925; don Roberto Ortiz Odio y doña Adina Brenes, 1920; don Gonzalo Cardona J. y doña María Teresa Quirós, 1925; don Francisco Solórzano Ch. y doña Ernestina Calvo, 1889.

## RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Balbina Herrera de León, 1925; doña Teresa Román de Rojas, 1912; doña Dolores Carmona de Madrigal, 1910; doña Tremedal Gutiérrez v. de Zamora, 1900; doña María Quesada v. de Chaves, 1911; señorita Margarita Castro Méndez, 1891, señores don Manuel Carranza Fernández, 1927; don Juan Vicente Gutiérrez Castro, 1927; don Rafael Hidalgo Solano, 1924; don José Bonilla P., 1909; don Benjamín Herrera Gólcher, 1900; don Juan Félix Cedeño Chacón, 1922.

## BODAS

### DE PLATA

Celebraron ayer el 25 aniversario de su matrimonio el caballero don Guillermo Brealey y su señora esposa doña Adela Aguilar, quienes lo contrajeron el 27 de Agosto de 1904, en la residencia de los padres de la novia, don Alejandro Aguilar y doña Carmen Mora, siendo bendecidos por el Presbítero don Andrés Vila. —Actuaron como padrinos don

Ricardo Mora Fernández y doña Julia de Núñez, Mr. Morson y doña Lucila v. de Morales, Mr. John M. Keith y doña Mary Patter de Carazo, don Alejandro Aguilar Mora y doña Delia Orozco de Keith.

En este hogar, seis hijos dan testimonio de altas virtudes: Willy, casado con doña Rosita Urgellés, Mery, Margarita, Alfredo, John y Elzie.

No es tarde para enviar a los esposos Brealey-Aguilar, nuestra cariñosa felicitación, deseando que la plata se convierta en oro y en él se engarzen los diamantes de los setenta y cinco años.

## DON MANUEL SAENZ E.

De la operación que le fue practicada en días pasados se encuentra en convalecencia el caballero don Manuel Sáenz.

Nos alegramos.

## ENFERMITO

Ha estado enfermo de bastante gravedad el niño primogénito de don Alberto Aragón y su señora esposa; dichosamente, ya su estado de salud es bastante satisfactorio, según supimos en la tarde de ayer.

# GRUPE

Casi cada invierno ataca esta mortífera enfermedad, haciendo estragos entre las personas debilitadas.

Lo prudente es fortificar el organismo tomando por una temporada la

**Emulsión de Scott**



# TEATRO NACIONAL

SABADO 31 DE AGOSTO

## GRAN CONCIERTO MUSICAL

SOLOS DE VIOLIN por el artista nacional

### PEDRO VILA

acompañado al piano por doña

### MARITA O'LEARY DE HINE

Véanse Programas

## Vendida la finca El Cerro en trecientos mil colones

La finca "El Cerro" propiedad de don Alejo Aguilar, situada en Cartago, fue comprada por don Nicomedes Mora por la importante suma de trescientos mil colones.

La finca, que está en magníficas condiciones, está dedicada a la ganadería y en la actualidad cuenta con más de doscientas cabezas de ganado de las mejores razas.



## PARECERES

### QUERER A LA PATRIA ES VERLA ENGRANDECIDA

No tengo interés en defender la Administración Pública, cada uno juzgue la como mejor le plazca, pero en honor a la verdad dá lástima, que como un veinte por ciento de los costarricenses ignoran su tiempo desmembrándola de la manera más dolorosa.

Saliéndose del marco de lo acostumbrado y hablando en nom-

bre de la República dec'aro que jamás ha habido Gobierno alguno que haya emprendido Obras de Fomento en tan grande escala y magnitud. Que no acostumbrados los costarricenses a esta clase de progreso no vacilan algunos en llamar a todo desp' farro, abundan comentarios y los más audaces como si fueran el Ojo de Dios ven el robo por doquier.

De ahí la crítica, y á igual que un Censor de Teatros le dan á la Comedia al colorido más antojadizo —Se lanzan opiniones de la manera más ligera con el único fin de desconsiderar las obras emprendidas y con la inteligencia de sembrar desconfianza dentro del país y lo más grave no sería sino llevar esa misma desconfianza lejos de la Patria, mostrándola en el Exterior como, un Pueblo anarquizado —sin orientación— todo por egoísmo de unos é ignorancia de otros—

La Presidencia de la República, plato de censura, no deja de ser pesada cruz siempre que se viva, con la característica de un ciudadano respetuoso á la ley; amante a su pueblo. —

Que no ejerciendo la facultad imperiosa de las armas respeta los derechos de sus representados.

Los rencores odiosos nacidos dentro de la misma opinión y los chisabores que envenenan las buenas intenciones desprovistas de cultura y bajo la influencia de la pasión maleana dan en tierra hasta con la hombría de la personalidad q' se propone discutir. Bien es cierto, todos tenemos el derecho de la crítica, pero también es cierto que ella debe hacerse con la intención más correcta sin la mordaz sátira, que nos revela nuestras intinidades. Es por eso que cuando leemos un artículo lo primero que buscamos es el nombre del autor. Quién es él?

La inteligencia manifestada por medio de la imprenta sue decir tantas cosas y tales cosas que no una vez sino muchas se incurre en el grave error de no poder justi-

## El frontón Jai-Alai será un magnifico templo del deporte Vasco- También se construirá una magnífica pista de tennis

Hemos visitado nuevamente las obras del magnifico edificio que estan construyendo los señores Macua y Sorria de acuerdo a las características especiales que requiere un fronton moderno.

Nos informaron los señores citados, que han resuelto ampliar la capacidad del edificio, construyendo una galería encima de los palcos, para mayor comodidad y embellecimiento estético del edificio, así como para satisfacer las necesidades de los aficionados al tennis, pues así quedará más amplia la cancha que se ha de destinar a ese deporte.

La ampliación de esa obra, supone un gasto de cinco o seis mil colones para la sociedad, pero se mejora la condición del campo de juegos y se habilita un lugar donde podrán bailar hasta quinientas parejas, en las fiestas sociales que se organicen.

Lo que más llama la atención, a parte del gran valor y belleza del edificio que se construye, es la rapidez con que se están llevando a término las obras, pues en seis semanas que hace que se comenzaron los trabajos se ha realizado un esfuerzo gigantesco y se denota la gran actividad y a-



D. Angel Macua W

Gerente y director de las obras de construcción del Jai - Alai

cierto conque los señores Macua, y Sorria han dirigido esa importante obra.

Según fuimos informados, dentro cas semanas embarcará en Europa el equipo de famosos pelotaris, que inaugurarán el fronton con sensacionales partidos. En ese equipo están las primeras figuras del deporte vasco, y está compuesto por dieciocho jugadores de primera categoría.

La Directiva del Jai-Alai, advierte a las personas que quieren suscribir acciones como socios fundadores, que son muy pocas las que restan por suscribir. Como es sabido, esas acciones dan derecho para practicar todos los deportes, así como libre entrada a todos los espectáculos.

A la muy larga lista de accionistas publicada anteriormente, hay q' añadir otra numerosa de nuevos socios que publicamos a continuación:

### Socios fundadores

- Fabio Baudrit, Julia A. de Núñez, Jaime G. Bennet, Guido Von Schoter, Carlos W. Wahle, Aniceto Esquivel, Otto Knohr, Erick Knohr, Juan José antealegre R. Haward Lin, Paquita de Ortega, Gaspar Ortúño S, Manuel Ortúño S, José Pozuelo Glan Ray, Enrique R. Clare, Guimercindo Vázquez, Víctor E. Alvarez, Antonio Gómez C., Alvaro Terán, Mariano Valenzuela Guillermo Peters Agendo Doña, José Peña, Roberto Tinoco, Alfonso Esparro, José Cárreras, Ginés Pujol, Ramón Pujol, Pedro Ma. López, Manuel López Diez, José Fernández, Mario Luis Solera, Jorge Luis Solera, Víctor M. Solera, Eduardo Castro Sánchez, Enrique Flores Morales, Manuel Trejos, Tomás Gamboa, Rafael Yglesias R., Próspero Gómez Ulloa, Fermín Bernadas, Constantino Herdocia, María Cristina Herdocia, María del Carmen Herdocia, Luis Larraz, José Ato. Font, Roberto Quesada, Miguel Angel Castro, José Joaquín Carranza, Víctor M. Brenes, César Nieto Castro Francisco Font, Aniceto Montero, Alfredo Chavez, Eloy Castro, Sautrmino Castro Alfredo Esquivel Carranza, Porfirio Morera, Manuel Ortega Pérez e hijo, Miguel Armijo Lara, Antonio Montge, Luciano Beeche, Ricardo Dorado

PONGASE UN **Bradley** Y A LA PLAYA



**EL agua invita, mas para gozarla en toda su plenitud, es indispensable un traje de baño Bradley. Comodidad, elegancia, corte perfecto, tejido recio, colores atraentes, son las características que distinguen a cualquier modelo Bradley.**

Examinelos en los mejores establecimientos del ramo, o comuníquese con los agentes: ENRIQUE H. LEE Apartado 473, San José Costa Rica

**Bradley Knitting Co.** Milwaukee, Wis., E. U. A.

ficar lo que se cree por muy cierto De ahí la tolerancia presidencial y talvez de la poca comprensión para poder aquilatar los valores nacionales. Esta Administración ha tenido que soportar varios aspectos pero no es esta la época de hablar de ellos. — Me permito creer que las Obras de adelanto emprendidas con tanto calor por el Gobierno en tan corto tiempo debían de merecer el apoyo de todos los costarricenses ya que ellas en si son de eficaz provecho para el pueblo de Costa Rica. Aníbal Amador G.

**PAPEL TAPIZ** Bellísimos dibujos a precios bajos en el "CICLO CLUB"

# Planta Purificadora de Leche

Habiendo pasado la Planta Purificadora de Leche a propiedad exclusiva de la Sociedad de Productores de Leche de Cartago y deseando ésta que el público capitalino se beneficie aprovechando en su consumo la inmejorable calidad de su producto, ha dispuesto

**rebajar el precio a cuarenta céntimos en la Planta y a cuarenta y cinco en las Agencias**

para ponerla al alcance de todos.

Al ofrecer un producto puro y pasteurizado, de una riqueza de grasa que fluctúa entre cuatro y cuatro y medio grados, en un envase mayor en capacidad que el usado por los lecheros corrientemente y preparado bajo la dirección técnica del Ingeniero Agrónomo don Rafael Chavarría Flores, tiene la Sociedad plena seguridad de que el público sabrá apreciar todas estas ventajas que redundarán en provecho de su salud y economía, favoreciéndola con sus pedidos que serán siempre atendidos por don Miguel Angel Robles, quien continuará en la administración y gerencia.

Teléfono 2987

**GARAGE** Noé Alfaro **Teléfono 3128**

# Por primera vez en la historia de las comunicaciones de Costa Rica, la Estación Radiotelegráfica TI-2HV (de propiedad de don Higinio Vega, establece comunicación con la zona polar

## Mensajes de salutación cambiados con el Comandante Byrd, Jefe de la Expedición Polar Americana, aprisionada entre los hielos del Polo Sur

La estación inalámbrica de nuestro compañero don Higinio Vega Orozco, calificada por Estados Unidos como la mejor de la América Latina puesto que no ha podido ser superada aun por centenares de estaciones que usan hasta doscientos cincuenta watts de potencia, mejorada cada día, superándose a cada momento y adaptando todos los métodos modernos que, venciendo los obstáculos de la naturaleza, establecen el contacto entre los hombres de las más lejanas latitudes, ha conseguido hoy un nuevo triunfo que viene a llenarnos de regocijo y a colmar los esfuerzos de nuestro colaborador, mediante su potente estación conocida con el nombre de TI-2HV.

Pacientemente, aprovechando el silencio de las altas horas de la noche, robándole horas al sueño después de terminada la diaria labor, nuestro compañero señor Vega ha estado enviando mensajes, ensayando ondas, probando todas las fórmulas imaginables en el anhelo de poder comunicarse con los heroicos componentes de la Expedición Polar Americana, capitaneada por el Comandante Byrd y actualmente aprisionada por los hielos en las inhóspitas regiones del Polo Sur.

Anoche, en medio de la natural sensación que fácilmente comprenderán los apasionados por ese científico deporte del radio, la TI-2HV comenzó a escuchar las insistentes señales de una estación ultralejana que respondía a su llamada. Era la WFAT instalada a bordo del vapor "City of New York". Después de los requisitos de identificación radiográfica y de saludos regocijados, la WFAT comenzó a dictar el mensaje que se nos enviaba dirigiendo la trasmisión personalmente el Comandante Byrd y que dice así:

con su país deseo enviar por conducto de LA NUEVA PRENSA un saludo al pueblo de Costa Rica, con mis mejores augurios por su creciente prosperidad con los mejores deseos de Little América.

(Firmado) Richard E. Byrd.

El mensaje enviado por nosotros, gracias a la fineza de la TI-2HV y que tan gentilmente fué contestado, decía así:

COMANDANTE RICHARD E. BYRD,  
Little América Antártica.

Seguimos con gran interés sus magníficos esfuerzos en pro de la ciencia, realizados en tan lejanas latitudes. Felicitamos cordialmente a usted y compañeros, deseándoles el mejor éxito y suerte en su arriesgada empresa. Sinceros saludos.

LA NUEVA PRENSA

Al transmitir a nuestro pueblo el afectuoso mensaje de los héroes polares, que en medio del mar de hielo que los rodea y perdidos en la interminable noche polar han tenido un magnífico rasgo de gentileza para nosotros, felicitamos a nuestro compañero don Higinio Vega O., por el resonante triunfo que ha coronado sus desvelos.

Las diez de la mañana. Tenemos una cita con Bartolomé Soler el último fenómeno de la literatura española, que nos recibe en apartamento del hotel donde se hospeda. Hemos ido a esta entrevista con una enorme curiosidad que se justifica a pesar de que nosotros los reporteros acostumbramos a ser los menos interesados en las visitas que hacemos. Vamos a visitar a Bartolomé Soler, al autor de las dos novelas que más han emocionado al público y a la crítica desde hace más de veinticinco años.

Hemos leído infinidad de comentarios a la obra de este nuestro huésped de hoy. Todos elogiosos, todos en sentido de admiración y respeto para su obra cumbre para ese "Marcos Villari", su primer libro calificado como la mejor novela escrita en castellano desde mucho tiempo. Vamos con grandes deseos de hallarnos frente a este nuevo príncipe de las letras, al que rodea una interesante aureola que hace de su figura un punto de convergencia de la atención del mundo literario.

Hechos aquí frente al hombre. De regular estatura, rostro noble y varonil, atractivo porque mira de frente y sin asombro, con una mirada profunda, abarcadora, a la par que segura y cordial como acostumbrada a contemplar los intrincados panoramas de lejanos países y los no menos intrincados de la psicología humana, que luego, con pluma maestra, pluma cervantina galana y ática, filosófica y sutil bella y pura como una página del sublime manco, o del fraile Gracian, inmortalizar el paisaje contemplado, descubre nuevos matices en los hechos, en las cosas, y en las almas. Charlamos de diversos temas. Este hombre de conocimientos enciclopédicos es sencillo y llano en su conversación, en la que se nota una gran fluidez, prueba evidente de la agilidad de sus pensamientos, y un vigoroso resabio del hombre de teatro en su pura vocalización, en su clarísima dicción y en un ligero énfasis no ageno desde luego a sus seis años de primer actor de comedia.

Hacemos recuerdos que nos son gratos a los dos. Hablamos de nuestra España. De Barcelona, de antiguos amigos comunes a ambos, de Samblancat, de Garay, de la literatura española y del teatro en fin.

Soler es un enamorado del teatro. A los veintitrés años era primer actor y director de una compañía de comedia catalana que actuaba en el gran teatro Romea, de Barcelona.

Después actuó con la gran actriz Carmen Cobos; en diferentes compañías en fin.

Su porvenir pareciera íntimamente ligado al teatro, por ser esa su vocación, su ideal más acariciado pero, cuando ya el triunfo había coronado sus esfuerzos, cuando constituía una excepción en los escenarios españoles, por su juventud y su talento, he aquí que Soler se retira del teatro, ante

# Mr. Nathaniel Benjamin HA MUERTO

Su esposa Dora Chaverri de Benjamin y demás familia le ruegan asistir a su entierro esta tarde a las cuatro, saliendo de su casa de habitación sita 25 varas al Este del Río de la Plata, Barrio de la Universidad.

San José, 28 de Agosto de 1929

# Lic. Salazar le quita el hombre a la reforma

Conversamos brevemente con Lic. Arturo Moncada Gamboa y quien interrogamos si asistiría a la reunión que los reformistas efectuarán esta noche para tratar de la participación que tomarán en la próxima lucha diputadil. —No, dijo, no iré. A mí me excomulgaron. —Valdría la pena que usted fuera, le dijimos, el General Volio hará muy interesantes manifestaciones.

—Sí, me gustaría oírlos, deben ser declaraciones bien pesadas; pero además de que no me dejarían entrar al conciliábulo en q

a la moda de Maximino Fernández se fraguan papeletas, yo me dedico a vivir ahora de otra cosa que no es la política, hago que trabajo en otras actividades.

—De modo que le quita el hombre a la Reforma?

—Sí, se lo quito; pero no se asuste, no se vendrá al suelo, se trata de una Reforma que puede subsistir en el aire sin ningún hombre. Además, yo que soy de Alajuela, de la tierra del Erizo, no podría estar con los que niegan el más bello símbolo que tenemos, aquel fulgente mechón de incendios.

# Una breve charla con el novelista español Bartolomé Soler

el asombro de sus amigos íntimos y compañeros.

La producción teatral contemporánea, —ha debido pensar Soler,—es íntimamente inferior a la tradición de España. Una decadencia, un desconcierto y abandono absolutos, una carencia de valores reales en esa producción, hace que por un momento se crea en bancarota al teatro español.

Hay que salvarlo y superar también esa literatura que se está haciendo ramplona, cascabelera una, de algodón en rama otra, pornográfica la de más allá con raras excepciones.

Hace falta una reacción. Una reacción que encauce la corriente de la producción nacional. Cómo? Enseñándoles a escribir. Probándoles a muchos malandrines, parásitos del libro y de la escena, cuáles son las obras perdurables, cuáles las que enriquecen el acervo espiritual de la patria y cuáles las que la empobrecen las que desmienten la sólida tradición de la intelectualidad de la raza hispana.

Así nació ese libro Coloso, "Marcos Villari". Luego siguió "Germán Padilla", con otra técnica diferente, pero siempre en la misma trayectoria; de sólida construcción con un nuevo plan arquitectural, con un nuevo sentido del estudio de los personajes, más humano más completo más recio en su contextura de fondo y forma, con una pureza de lenguaje y una envergadura estética que causó asombro entre los críticos, despertó el entusiasmo de España entera que se conmovió ante el descubrimiento de uno de esos espíritus superiores, que de tarde en tarde aparecen para mayor gloria de un país.

Ese es el Bartolomé Soler que tenemos frente a nosotros y que, lisa y llanamente, con afabilidad de camaradas nos ha recordado algunas anécdotas de su vida en esa Barcelona de nuestras debilidades.

Permítasenos que estos recuerdos íntimos se queden en el tintero. Vamos a decir lo que nos contó de su viaje por América a grandes rasgos, sin pretensiones taquígraficas y sin recordar algunas partes de su interesante conversación, que nos sería difícil reconstruir "maquina corriente".

Estados Unidos—responde Soler a nuestra pregunta—es un país desconocido en el mundo. Se le conoce por el cine, por el jazz, por los rascacielos y por sus millones. Pero esto es

lo superficial. Si solo tuviera eso, sería un bien pobre país y no podría infundir ningún temor de absorción a estas repúblicas latinoamericanas.

Todos los poderes materiales que tenemos conocimiento por la historia, han perecido al correr de los años, carcomidos por ese mismo flujo de su poder. Estados Unidos está cimentando su situación de nación joven y fuerte en una cultura sólida propia, alimentada de todas las demás, pero trasformada de acuerdo a su mentalidad.

Hay que conocer de cerca el movimiento de sus academias, de sus editoriales, de sus centros de estudios y de cultura. Son lo más poderoso del mundo.

Gastan millones y millones en el estudio, asimilan y producen una cultura que llegará a ser superior a todas las del mundo y entonces será cuando estén en situación de poder dominarlo. Esa es mi impresión.

En cuanto a los países de la otra América, falta mucho por hacer. Me gusta en primer lugar Chile. Tengo por aquel pueblo una gran simpatía y un enorme cariño. Admiro la entereza y virilidad del pueblo chileno. Es una raza fuerte, noble y de un porvenir halagueño. He escrito algún artículo en ese sentido y ello me valió una condecoración del gobierno chileno, aunque no era esa mi finalidad al escribirlos. Así como en Colombia dije que Bogotá estaba bastante lejos de ser la Atenas de América, tal como se afirma, hubiera dicho lo mismo de Chile.

Van desfilando ante nosotros los paisajes de toda la América evocada por este gran "causeur" que es Bartolomé Soler.

Hablamos de Costa Rica. No la conozco—dice Soler—y sería un burdo afán de conquistar simpatía si yo me propusiera decir lindezas de este país.

Mi primera impresión es excelente. Al venir aquí pensé, y ese fue el motivo que me trajo, que conociendo a Costa Rica podría formarme una idea más o menos aproximada de Centro América. Estoy dándome cuenta de que me equivoqué puesto que la diferencia que existe en Costa Rica y los otros países centroamericanos es enorme a juzgar por mis informes. Pero eso sí, mi primera impresión es buena con respecto a este país.

Continúa en la pág. 8.

MSG NR 68 FROM LITTLE AMERICA ANTARTIC.

August 27th 1929. Station WFAT.

Para LA NUEVA PRENSA.

San José, Costa Rica. Central América.

(Vía TI-2HV)

Estoy profundamente agradecido por su cordial mensaje de salud y por tan sinceros deseos que reconozco en unión de mis queridos compañeros. Con motivo de esta comunicación

# Las Últimas Novedades en Música de Baile y Canciones "DISCOS ODEON"

ME AND THE MAN IN THE MOON. Fox-blues. Orquesta.

(Yo y el hombre en la Luna)

NOTYAMBULO BLUES. Fox-blues. Orquesta.

EN EL PAIS DEL AMOR. Fox-trot. Orquesta.

PARISETTE. One-step. Orquesta.

FOX-TROT ORIENTAL. Canción por Ricardo Lara.

VIRGENCITA DEL ALMA. Canción por Ricardo Lara.

ESCUCHA MUJER. Canción por Ricardo Lara.

PASO AL AMOR. Canción por Ricardo Lara.

EL DESEO. Canción por Ricardo Lara.

ALMA DE DIOS. Canción por baritono Marcos Redondo.

TUS LABIOS. Canción por baritono Marcos Redondo.

NENITA MIA. Canción por baritono Marcos Redondo.

LA BEJARANA. Canción de los quintos. Baritono Marcos Redondo

EL CANTARILLO. Canción, baritono Marcos Redondo.

NUEVOS DISCOS DE TANGOS CANTADOS POR EL GRAN ESTILISTA ARGENTINO "CARLITOS GARDEL" con acompañamiento de guitarras EN MUSICA CLASICA, DISCOS DE OPERA CANTADOS POR LAS ESTRELLAS DE LA ESCALA DE MILAN y SELECCIONES DE ORQUESTA PODEMOS OFRECERLE EL SURTIDO MAS VARIADO EN PLAZA HAGANOS HOY MISMO UNA VISITA Y QUEDARA COMPLACIDO



BRENES & Co.

Distribuidores Exclusivos.

Esquina del Correo

# OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Teléfono N° 2378— Apartado N° 1064.

OBSEQUIOS DE

EDUARDO L. FERNANDEZ

LA INDIA

A SUS CLIENTES

- 1er. Obsequio Un juego de loza completo para comedor Valor ₡ 300 00
- 2o. Obsequio 200 colones en efectivo
- 3er. Obsequio 100 colones en provisiones.
- 4o. Obsequio 75 colones en efectivo
- 5o. Obsequio Una caja de vino blanco Haut Sauternes Valor ₡ 70 00
- 6o. Obsequio 50 colones en efectivo
- 7o. Obsequio Un valioso juguete para niño.
- 8o. Obsequio 25 colones en efectivo.

Estos 8 OBSEQUIOS se harán en 8 sorteos en LA INDIA el 24 de Diciembre próximo a las 10 p. m. a presencia de los interesados.

PIDA AL EMPLEADO UN TIQUETE POR CADA COLON QUE COMPRE AL CONTADO.

Los números favorecidos se publicarán en los Diarios y deben ser cambiados antes del 31 de Marzo próximo. Los OBSEQUIOS serán exhibidos en las ventanas de LA INDIA.—San José, Agosto de 1929.

**CADA COLON QUE USTED NOS COMPRE LE DARA DERECHO A UN CUPON**

Mayor número de estos cupones le darán a usted, mayor oportunidad para obtener nuestros valiosos regalos.

# SECCION DEPORTIVA

## Anoche en la Federación

Las apelaciones corrieron "mal viento". — Caso Herediano-Libertad

Definitivamente se resolvió esta delicada cuestión surgida con motivo de la apelación que hizo el Herediano de un tanto marcado por el jugador libertino Madrugal.

El Herediano envió un alegato brillantemente hecho por su delegado el Lic. Manuel Antonio Cordero.

Argumentó largamente el representante libertino haciendo hincapié en que la apelación estaba mal presentada en cuanto a la forma, pues llegó sin duplicado.

Bien discutido el punto por los representantes y miembros de Directiva se dejó el asunto para votarlo secretamente donde fué rechazada la apelación del Herediano por mayoría.

Así entonces, se adjudicaron los puntos a La Libertad por haber triunfado sobre el Herediano por dos tantos a uno.

Caso Orión-Alajuelense

Más acalorado que el anterior estuvo este caso. La Secretaría dió lectura a la apelación del Alajuelense. Se notó que la apelación dice que el juez "apreció" mal.

El Representante alajuelense argumenta y defiende el punto de la apreciación y explica la jugada.

Luego el representante del Orión hace un discurso alusivo al asunto y ruega a la Federación no pronunciarse en la apelación por tratarse de un fallo de apreciación.

Se llama al Juez Bougle para que informe y éste lo hace brillantemente y con claridad.

Hay una corta polémica entre el Juez y el representante del Alajuelense.

Suficientemente discutido el caso se votó en sesión secreta siendo rechazada la apelación alajuelense y correspondiendo por lo tanto los puntos al Orión.

Del incidente en Moravia

Se lee el informe del Juez que arbitró el partido Atlántico-Moravia el domingo.

Explica detalles del juego y finalmente refiere la forma como fue agredido por algunos jugadores y el público de Moravia.

Hace protesta formal por este atentado. Igualmente la Escuela de Jueces se dirige a la Federación protestando por la agresión que ilegítimamente se le hizo a su alumno y pide sanción severa para el caso.

La Federación, efectivamente, ha dado una buena resolución al asunto, suspendiendo los juegos en Moravia por dos partidos y suspendiendo igualmente al jugador Primitivo Solís por el resto del campeonato.

Una información

El Katharina pide se le levante el castigo a su jugador Fernando Estrada.

La Federación decide antes de levantar el castigo, ordenar una información para hacer criterio de si procede o no el levantamiento de la pena.

Al efecto nombra una comisión para que levante la información integrada por los señores Pérez Treasy y Valerio.

Fuera de estos asuntos nada más de importancia se trató en esa sesión que discurrió tranquila y rápida terminando a las diez de la noche.

KATARINA Y SEMINARIO

"En honor de la madrina del primero, señorita Marta Chacón"

En la mañana del domingo el Katharina y el Seminario verificaron un lucido e interesante partido jugado en honor de la gentil y bella señorita, Marta Chacón, madrina del Katharina. Este hecho congregó al rededor de la "cancha" gran cantidad de público, y especialmente los elementos sociales del Club Katharina.

Estuvo presente la madrina quién aplaudió con entusiasmo todas las jugadas de ambos "ones" y sobre todo la de sus ahijados. Igualmente circundaban el campo gran número de damitas lo que daba al torneo una singular belleza. Los cuadros se presentaron bien equipados y el árbitro señor Vander Laat ordenó la iniciación del juego a las nueve y media de la mañana. El juego estuvo interesante pero en un principio los seminaristas lograron apuntarse dos tantos. Esto hizo temer por la suerte del Katharina que jugaba por el honor de su madrina lo cual les obligaba a triunfar. La obsesión de la derrota los hizo reaccionar y haciendo alarde de buen juego lograron terminar el primer tiempo con un empate de dos a dos. Ya en el segundo tiempo el juego fué de ellos que dominaron a los seminaristas derrotándolos con un score de seis a dos.

La madrina premió a sus ahija-

# Don Tomás Borbón acusa por prevaricato al Gobernador de Guanacaste, y pide al Ejecutivo su destitución

Hemos tenido el gusto de conversar con don Tomás Borbón Orozco quien tuvo a bien poner en nuestro conocimiento un hecho que juzgamos de interés periodístico ya que se refiere a infracciones de la ley producidas por un funcionario público.

El señor Borbón nos dijo:

—En el mes de mayo estando yo en Nicoya donde radico hace más de un año y para donde partiré dentro de unos días el señor Felix Arauz atentó contra mi vida en el establecimiento que doña Isabel v. de Sanchun tiene en aquella ciudad. Algunas personas al oír las amenazas que él me hacía lo saçaron a la calle, pero ya afuera, lleno de insano e injurificado coraje, disparó su revólver, pero dichosamente no hizo blanco en mi cuerpo sino en la pared a la altura de mi pecho. La policía acudió, pero Arauz con el arma en la mano no se dejaba capturar e hizo un nuevo disparo en mitad del grupo que trataba de contenerlo. Al fin el policial Adán Hernández logró quitarle el revólver que fue depositado en poder de autoridad competente. Yo podía con abundancia de buenos testimonios haber acusado a rji gratuito agresor por homicidio frustrado, pero me abstuve de ello pensando que era preferible un comedido desprecio y esperando que siempre se haría alguna sanción del caso. Pero hecha la información, la Jefatura halló motivo suficiente para aplicar a Arauz la ley de 3 de Junio de 1925 sobre portación de armas prohibidas la cual es clara, precisa y terminante cuando dispone que se aplique a los trasgresores treinta días de arresto incommutables y la pérdida del arma de comisada. Así se habría rendido culto a la ley, se reprimía un abuso y se acondicionaba la situación poniendo lo más pronto posible a buen recaudo por un tiempo prudencial a quien habiendo violentado el orden

social corría el riesgo de provocar nuevos conflictos de igual índole. Pero el señor Gobernador, don Abel Mayorga Rivas, no tuvo a bien seguir esa línea recta que le marcaba su deber, y tomó un camino tortuoso que yo he denunciado ante la Secretaría de Gobernación como acto de prevaricato pues con escarnio de la clara disposición legal que ya cité por resolución que dictó el 1 de julio echó abajo la sentencia de la Jefatura Política que sí estaba ajustada a la ley, y con una argumentación obfística que sólo tiene como base el capricho o la burla, se redujo a castigar la señalada delincuencia con ₡ 5 - la e-

briedad, con ₡ 61- el "alboroto", y con ₡ 10 - las amenazas, violentando con ello además, el artículo 685 del Código Penal cuando toma tres aspectos para fallar un mismo asunto, lo que en materia de faltas es inconducente. El señor Gobernador va más lejos aun, y pretende devolver al agresor el arma del atentado, lo que hace más visible el prevaricato.

—¿Y el señor Secretario de Gobernación qué ha resuelto?

—El señor Secretario de Gobernación, contesta el señor Borbón, pidió la información para estudiar detenidamente el caso, y tengo fe en su espíritu justiciero y espero que comprobados mis asertos procederá a la destitución de ese funcionario, pues de no hacerlo me obligará a acusarlo ante los tribunales represivos por prevaricato lo que deslustrará esta Administración presidida por el Lic. González Víquez, quien ha manifestado públicamente que él no permitirá que ocupe una posición oficial en su Gobierno aquel a quien se le comprueben incorrecciones de esta naturaleza.

### TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
París	0.159
España	0.595
Italia	0.212
Suiza	0.774
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Amsterdam	0.1,615

## Teléfono 3022 GARAGE VIVES

Es Reina Social del Carnaval de Cartago

En nuestra edición de ayer, al dar cuenta del baile efectuado en los salones del Club Social de la ciudad de Cartago la noche del sábado pasado, ofrecido por el New Orleans Club, a S. Ma. Gladys I, por una equivocación, que somos los primeros en lamentar, hicimos aparecer a la señorita Roma Nazari, como Reina de la Juventud del New Orleans Club, en lugar de la Reina Social de la ciudad de Cartago, proclamada por más de 22,000 votos en el escrutinio promovido para la elección de la Soberana que ha de presidir los festejos patrocinados por la Cámara de Comercio de Cartago.

Roma I, no se ha de mostrar resentida con nuestro Cronista

Social, por la equivocación que sufrimos, porque siendo Soberana de la ciudad de Cartago, tiene que serlo de la juventud que bajo la bandera del New Orleans Club se agrupa.

Sirvan las presentes líneas de excusa muy cumplida para la bella y joven Soberana por el error, la que hacemos extensiva a la Cámara de Comercio.

### Use un buen Tinte para el Cabello

Use el Polvo ORLEX, que con sólo disolverlo en agua forma un tinte magnífico para teñir el cabello (o el bigote y la barba) del color que se desee y a la vez lo pone suave y sedoso. Es fácil de preparar y de aplicar y de resultados sorprendentes. Dura mucho y cuesta poco. Compre ORLEX en la botica.

### Segundo tomo de la Memoria de Hacienda

El señor Subsecretario de Hacienda tuvo hoy la bondad de darnos el segundo tomo de la Memoria de Ha-

cienda de 1928, laborioso trabajo de sumo interés público.

### El Inspector Gral. de Ferrocarriles dice que los rieles de la línea al Pacífico están muy malos

Se nos ha informado, decimos al Inspector General de Ferrocarriles, señor Pacheco, que las máquinas eléctricas no podrán correr sobre la línea del Pacífico porque los rieles están muy malos.

—Es cierto, responde, están en mal estado y no sólo no soportarán las máquinas eléctricas sino que el tráfico actual es mucho para esos rieles desgastados que han perdido gran parte de su peso primitivo. Algunos descarrilamientos han provenido de ruptu-

ras de rieles que están ya sumamente quebradizos. La reposición total costaría una suma mayor quizá de cinco millones de colones, y por eso lo que se hace es atender el cambio de los más dañados en los lugares de mayor peligro. Hay un pedido de rieles para hacer esa labor más intensa. Principalmente urge la reposición de las curvas.

—Y cómo fué que en las respectivas contrataciones no se previó eso?

—Entiendo que fué simplemente un olvido de los técnicos de la época de la contratación, porque el cambio de los rieles es una cosa tan simple como que yo tengo que comer para resistir los trabajos del día.

CAJAS DE BIERRO  
siempre un inmenso surtido  
su disposición  
"CICLO CLUB"

dos vencedores con una hermosa copa, la séptima que obtiene este club. Luego en los salones del Katharina se verificó una sencilla e interesante fiesta donde la madrina reiteró sus felicitaciones a los equipistas vencedores y se brindó por la salud personal de la madrina, por la ventura depositiva del Club y por el triunfo obtenido.

«AJEREZ

Como se indicó el domingo comenzó el Torneo para el campeonato Nacional de Ajedrez, en el Club Sport La Libertad, a continuación damos el resultado de las partidas verificadas hasta hoy.

DOMINGO 25  
R. López vence a F. Soto  
A. Bonilla vence a J. Guevara  
J. J. Loria vence a E. Chavarría  
R. Salas empató a R. Ferrer  
LUNES 26  
J. J. Loria vence a M. Levy  
R. Salas vence a A. Bonilla  
F. Soto vence a E. Chavarría  
R. López ganó la partida a E. Menghiu por haberse retirado este último del Torneo por tener que ausentarse de esta ciudad.

Igual acontece respecto a las pérdidas de E. Chavarría.

Seguiremos dando detalles de las partidas que se llevan a cabo, ya que por la calidad de los jugadores que en el Torneo han tomado parte promete estar muy interesante.

INODOROS "MADDOCK"  
Tanque alto y bajo  
más baratos en el  
"CICLO CLUB"



## Las BICICLETAS B. S. A.

Reunen todas las buenas cualidades que pueda desear un ciclista  
SON LIVIANAS, FUERTES, SILENCIOSAS, ELEGANTES Y RAPIDISIMAS.  
Con ellas no se puede perder carrera  
Garantizando el crédito las vendemos con facilidades de pago  
Pardo & Villalobos  
Distribuidores Generales

# ESTO VA A COMONERSE

Por el Lic. Querido MOHENO

Nuestro pueblo, dotado de un gran poder de análisis, precisamente por esto no es propenso al optimismo. Y como vive casi siempre dentro de un ambiente de tragedia, la risa no retoza en sus labios, como linfa transparente y cantarina que corriera de una alegría que no abunda dentro de su corazón.

Pero esta vez, por obra de una intensa necesidad del querer, o por otros motivos que a mí no se me alcanzan, se recoge en todas partes la nota de un optimismo persistente que para serlo del todo no le falta sino la risa franca y tontuna de los pueblos verdaderamente optimistas. Se olvida o se quiere olvidar que no hace aún noventa días—menos del plazo de una letra de cambio—estábamos en plena revuelta militar y que los soles de julio aún no han logrado orear la tierra con su luz y calor. Este optimismo tuvo más de un aspecto de opereta—aspecto que yo espero analizar en breve plazo—los tuvo también, como que al fin y al cabo era obra nuestra, itensamente lívidos y trágicos.

No es precisamente que nos sintamos alegres y confiados; es que estamos viviendo momentos de una urgente necesidad, la necesidad de descansar el espíritu siquiera por una hora. Y es tan imperiosa esa necesidad que de puro desearlo, hemos llegado a producir en nosotros mismos una apariencia que casi se confunde con la realidad. "Esto va a componerse" esa frase que se escucha en todas partes; y cuando trata uno de determinar cuál es la causa más visible y aparente de esa certidumbre, encontramos que entre la maraña de factores que contribuyen a la formación del hecho, se destaca en primer término el establecimiento en México del National City Bank de New York, una de esas formidables instituciones bancarias de los Estados Unidos que, en la historia del imperialismo americano vienen desempeñando el mismo papel que en el imperialismo romano, resultado de las guerras púnicas y la conquista del valle del Po desempeñaban aquellas poderosas compañías de publicanos de las que formaban parte casi todos los quirites opulentos y que, bajo el nuevo espíritu de Ercipión Emiliano, animado de tendencias audaces, se organizaban entonces para atender a los aprovisionamientos militares, el remate de los diezmos y la ejecución de grandes obras públicas.

A la fundación de la sucursal del National City Bank se atribuye una significación tanto mayor cuanto que los rumores callejeros, salidos sabe Dios de dónde aseguran que se debe a los empeños de Mr. Morrow, el Embajador de los Estados Unidos.

Los que asistimos atentamente al desarrollo de la revuelta militar de marzo, podemos tener la convicción de que los movimientos armados de ese género han acabado para siempre. Por poderoso que sea un "pronunciamiento", el hecho de que no pueda usar libremente de los aeroplanos la formidable armada moderna, frente a un gobierno cualquiera que por sólo el hecho de serlo sí puede usar de ella sin más limitación que la medida de sus recursos y su crédito, significa su seguro vencimiento. El cuartelazo por lo tanto, tendrá que adaptarse a las nuevas condiciones políticas y militares. Es increíble la influencia que el tipo del arma-

mento ejerce en la evolución de los movimientos democráticos y las rebeliones en general. Esto explica un hecho nuestro, a primera vista incomprensible, a saber: por qué causa en los primeros tiempos de nuestra historia convulsiva, las revoluciones se iniciaban indistintamente en el norte o en el sur, desde la independencia (1810) hasta el triunfo de Porfirio Díaz en 1876, en tanto que de la caída de éste a la fecha, todas comienzan por el norte. Es cuestión del tipo de armamento: hasta 1876 rebeldes y gobiernos usaban indistintamente la bala de plomo maciza, que se podía fundir en una vasija de barro debajo de un árbol en tanto que veinticinco años después, las municiones de guerra no pueden obtenerse sino en inmensas fábricas. Desde ese momento la vecindad con los Estados Unidos lugar de aprovisionamiento, tiene en nuestras revoluciones una influencia decisiva. Gracias a ese hecho aislado, el cambio en el tipo de parque de guerra, la fatalidad que ha pesado tanto en nuestras relaciones con Estados Unidos se hará sentir cada vez más rudamente.

Se puede, por lo tanto, confiar en que las revueltas militares, de ese tipo, con sangrientas batallas, saqueos de bancos, destrucción de ferrocarriles, quedarán sepultadas para siempre en los campos de Jiménez, en el día no remoto (abril del corriente año) en que una bomba arrojada desde un aeroplano del gobierno hizo volar los trenes militares del jefe rebelde Gonzalo Escobar, matándole de paso dos mil soldados; pero pensar que ese motivo de optimismo nos autorice a ser también optimistas a propósito del establecimiento en México de aquella omnipotente institución bancaria, es pasar junto a los hechos sin darnos cuenta de ellos ni de su significación.

Las sociedades de publicanos en Roma, como los más grandes Bancos de New York, particularmente después de la gran guerra europea que para los Estados Unidos ha tenido idéntica significación que para Roma el triunfo sobre Cartago, si en el interior sirvieron para las grandes obras públicas, como la apertura de la vía Emiliana el año 187 (A.C.) uniéndola a Rimini con Plascencia el saneamiento total de Roma en 181 y en 180 de la repoblación del Cambrío que había quedado devastado por la guerra y a donde fueron transportadas 40,000 familias de Ligones, en la política internacional sirvieron para la penetración pacífica con elementos económicos, de Macedonia, de Grecia, de Siria, penetración económica que no era sino el vehículo de la penetración política; en Sicilia y Cerdeña para la explotación intensa de los nuevos territorios por medio de inmensos pastores de bueyes, de cerdos y de cabras, de donde obtener muchas salazones de carne para los ejércitos y mucho pelo de cabra para las maquilanías de guerra; para la fundación de nuevas factorías mercantiles como Aquileya, Lucca, Modena, etc. y finalmente para llevar adelante aquella política de intervenciones militares e intrigas diplomáticas que debilita y entregara después a Pergamo, Egipto, Siria etc.

Pues en Estados Unidos sucede exactamente lo mismo; esos grandes bancos, acaso más todavía que los diplomáticos, cada uno de los cuales no es sino la avanzada de los banqueros, son los

## ES UN SOLO CAMINO....

Para conseguir la cura radical del ASMA no hay más que tomar la

# LOBELYNE CHARRON

Tomarla es curarse

De venta en todas las Boticas

Agentes: BOTICA SOLERA

### La Tifoidea en Sarchi

Hace varios días se publicó una estadística de la mortalidad infantil en todos los cantones de la República, en cuya estadística estaba en primer lugar el Cantón de Grecia.

Parece mentira que siendo Grecia uno de los principales cantones de la meseta central, sea al mismo tiempo la zona más mortífera del país.

Ello, sin duda, se debe a la poca actividad de nuestras autoridades sanitarias, ya que las condiciones climáticas de esta región, no pueden compararse con las de la zona costera, donde sí existen lugares pantanosos y climas verdaderamente mortíferos. Sin embargo, con el natural asombro de esa desproporción, hemos podido ver que el cantón de Grecia ha sido el que ha batido el record en cuanto a mortalidad infantil. Como hemos dicho antes, esto se debe a descuido de las autoridades sanitarias en la mayor inactividad.

Sarchi es uno de los principales distritos del Cantón de Grecia y uno de los principales pueblos de la República, llamado a ser uno de los más florecientes cantones en no lejano día. Hasta la fecha, no hemos tenido ocasión de ver al señor Inspector Cantonal de Higiene haciendo una inspección y dictando medidas sanitarias tan necesarias en este pueblo. La tifoidea ha hecho su entrada triunfal en la localidad, habiéndose registrado varios casos en pocos días y como no se han tomado medidas, pronto se extenderá el contagio debido a la poca higiene que hay en el pueblo.

Sirvan estas líneas para llamar la atención de las autoridades sanitarias hacia ese importante asunto.

Corresponsal.

# DUELO BLANCO



Niñita Elia Rojas C.

Pena muy intensa abruma el corazón de nuestro amigo don Napoleón Rojas, activo empleado de la Junta de Caridad de esta capital y su señora esposa doña Amelia Carvajal, que miraron llenos de amor a volar hacia las regiones celestiales el alma de su niñita Elia, de dos años y medio de edad.

Había nacido la simpática niñita el 3 de Febrero de 1926, y en su corto paso por la existencia, llenó de encantos y alegrías el ambiente de su hogar y el hoy afligido corazón de sus padres a quienes enviamos el sentido testimonio de nuestra afectuosa condolencia la cual hacemos extensiva a los demás miembros de la familia doliente.

**HAUBE**  
Carne y Alimentos

**AZUCAR**  
del INGENIO VICTORIA  
es el MEJOR DEL PAIS  
Pídelo siempre  
que haga sus compras.

que han ocupado Halcí y Santo Domingo, son los que han abierto el Canal de Panamá y los que se disponen a perforar el de Nicaragua.

Claro que esos grandes Bancos se inician en una forma que parece una bendición para el país a donde amiban: prestando mucho dinero; pero ya se sabe que del otro lado del Río Grande, la vieja fórmula "ayudar al más débil" no es sino la máscara que encubre la finalidad verdadera: "destruir al más fuerte".

En México todos los diplomáticos americanos, desde el célebre Polanco hasta Mr. Morrow, que no es sino la segunda edición de aquel—todos más o menos ostensiblemente han laborado por el mismo propósito; y la fundación de esas grandes sucursales no trae a México otra finalidad que la que han llevado a Cuba: arruinar el capital europeo invertido en el país, arruinar al nacional—cosa que es mucho más fácil todavía—y sobre la ruina universal, enriquecerse con los despojos que siempre son inmensos. Y entonces sí, "esto va a componerse" pero va a componerse no para nosotros sino para los paisanos de Mr Morrow!



Doña Esperanza Navarrete de Moncada Marquesa de Narrinaga.

Pocos meses hace que se anunció el ingreso a nuestro ambiente social el Lic. don Arturo Moncada y su señora esposa la señora Marquesa de Narrinaga, quienes fijarían su residencia definitiva en esta capital. Desgraciadamente el clima de Costa Rica no ha caído de manera satisfactoria a la distinguida

Los esposos Moncada Navarrete fijarán su residencia definitiva en París



Lic. don Arturo Moncada G.

biente social en donde la señora Marquesa encontró magnífica acogida no siendo sino por los motivos expuestos que se ve precisada a alejarse de nuestro país llevando muy caros recuerdos de su permanencia en Costa Rica. Deseamos a los estimables viajeros una feliz travesía y permanencia en la ciudad de su destino.

**LAVADORAS "MAYTAG"**  
Ideal para familias: 50 Lbs por hora. Véala en el "CICLO CLUB"

# LA BODA FONT ULLOA



Niñita Margarita Echandi Ulloa.  
La bellísima niñita portacolas de la novia

(Fot. Pacheco)



Doña Teresa Ulloa de Font  
Luce en la foto su tocado de desposada

(Fot. Pacheco)

En la mañana del sábado pasado, en la residencia de don Ramón Ulloa y su señora esposa doña María Antonia Escalante, el M. I. Sr. Canónigo don Mariano Zúñiga impartió la bendición nupcial al joven don Francisco Font y la señorita Teresa Ulloa. Fue un acto sencillo, al que concurren los familiares, cercanos de los contrayentes, pero que imprimió en el ambiente una elegancia

de nota de sociabilidad.

El traje de la novia, pedido a la capital de Francia, por mediación del "Chic de París", hacía resaltar más los bellos perfiles de la joven prometida; su corte y estilo, en modelo elegantísimo, formando el busto y la falda un corte recto en bordaduras de hilos de plata en formas caprichosas, pendiendo del lado izquierdo un capricho de georgette y borda-

dura, sujeto en su parte superior con una hebilla de fantasía.

La corona era formada por un conjunto de cordones de azahares, en estilo "imperio", recogidas en los laterales por dos moñas que dejaban caer colgantes sobre las sienes, y sujeta sobre el peinado, dejando el rostro al descubierto, caía hacia atrás para formar la cola que portaba la niñita Margarita Echandi Ulloa.

Después de la ceremonia religiosa, fue servido un exquisito café, con abundante repostería.

Los nuevos esposos salieron a efectuar su viaje de bodas a Coronado, de donde regresarán a fijar su residencia en esta capital.

LA NUEVA PRENSA, reitera su saludo a los nuevos esposos y desea para el hogar que han fundado todo género de dichas.

## La Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un Magnífico CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los alestados de otros premios recibidos en electivo.

Gran surtido de Casimires Ingleses

Enrique Yankelewitz

Frente a La Alhambra



## EFEMERIDES

AGOSTO 29

1766. — Los zambos mosquitos entran en número considerable en el río Suere, y roban mil quintales de cacao, librando una batalla en la cual causaron numerosas víctimas a los habitantes.

1831. — Nace en la ciudad de Alajuela Juan Santamaría, héroe del 11 de Abril de 1856, hijo de Manuela Gallego, (a) Santamaría, el cual fue bautizado el mismo día, por el Presbítero Gabriel Padilla, siendo su madrina Micaela Jiménez.

1850. — Por orden de esta fecha, don Juan Rafael Mora señala el precio a que debe valorarse el café en los contratos de fincas que se verifiquen en cambio de aquel fruto, el cual se valorará en la ciudad a cuatro

pesos y en cualquiera de los puertos a cinco pesos.

1862. — La Municipalidad de San José, oído el parecer de la Comisión nombrada al efecto, acordó tomar a don Guillermo Nanne, contratista de la cañería de San José, los tubos por el avalúo que les habían dado los señores don Manuel J. Carazo y don Nicolás Sáenz.

1891. — Rinde su declaración don Apolonio Romero, Comandante de la guerrilla de la cual era tambor Juan Santamaría, afirmando haber sido éste quien diera fuego al Mesón de guerra de la ciudad de Rivas el 11 de Abril de 1856.

1916. — Se nombra al Ingeniero don Carlos F. Ross, para Superintendente de la Compañía del Tranvía de esta capital.

# CONCURSO MUSICAL COLUMBIA

## BASES:

- 1 - Fox-Trot
- 2 - Vals
- 3 - Canción Sentimental

## PREMIOS:

- 1º  $\phi$  1.000<sup>00</sup> (en efectivo)
- 2º „ 550<sup>00</sup> (Viva-Tonal Modelo 603)
- 3º „ 275<sup>00</sup> (Viva-Tonal Modelo 163)

El concurso se cerrará el 1º de Noviembre. - Los premios se entregarán el 24 de Diciembre.

El Jurado será integrado por Directores y Compositores de la "Compañía Columbia"



## FONT Y NIETO

Distribuidores en Costa Rica de COLUMBIA PHONOGRAPH Co. Inc.

## Teatro Variedades TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY MIERCOLES 28 DE AGOSTO HOY  
A las 7 p. m.—La bellisima pelicula  
**La Antecámara del Matrimonio**  
Entrada 50 céntimos

A las 8.30 p. m.—SIGUEN LOS LLENOS  
**BARRIO LATINO**  
La mejor pelicula del año

Jueves 29.—REGIA FUNCION DE MODA  
**LA INFIEL**  
Otro coloso francés

Domingo 1° de Setiembre.—Otro Sucesol Otra Novedad!  
**S. O. S. Llamadas de Auxilio  
o El Naufragio de un Corazón**  
Compre con tiempo sus localidades

## BAZAR CENTRAL

BAJOS DEL DIARIO DE COSTA RICA  
Teléfono 3896 - ELIEZER GARCIA J. - Apartado 752

### CATRES DE HIERRO

Serie "B"  
SORTEO No. 25  
Favorecido el número  
**200**  
perteneciente a la accionista  
**Maria Mora Rios**

Serie "E"  
SORTEO No. 4  
Favorecido el número  
**93**  
perteneciente a la accionista  
**Isabel Mora**

Presenciaron los sorteos los señores:  
L. Bohórquez, Manuei A. Rojas R. y Rogelio Zúñiga S.  
San José, 27 de Agosto de 1929

## GRAN TEATRO RAVENTOS

MIERCOLES 28 DE AGOSTO  
A las 2.30 p. m. Definitivamente por última vez. La colosal pelicula **PARLANTE**  
**Con la Canción en los Labios**  
THE SINGING FOOL — Entrada 50 céntimos

A las 7 p. m. LON CHANEY en la colosal obra  
**LA BRUJA**

A las 8.30 p. m. GRAN SUCESO! GRAN ACONTECIMIENTO!  
ESTRENO! ESTRENO! La grandiosa pelicula  
**VIAJE A TRAVES DEL CONTINENTE SUDAMERICANO**  
por la expedición científica STOESEL  
Interesantes pasajes de la atrevida hazaña del viaje en automóvil desde Bogotá hasta San José.

**ESTRENOS VITAPHONE**  
R. SPIKES & HIS FOLLIES  
CRUSE BROTHERS

Nuevas atracciones por las bellisimas **Hermanas IRIS**  
Nuevos humorismos por **PACO ANDREU**  
y canciones típicas mexicanas por **LAURA MIRANDA**

Mañana Jueves. GRANDIOSO ESTRENO:  
**EL CHICO DE LOS TRAPOS**  
por el célebre actorcito **JACKIE COOGAN**

## Una breve charla...

(Continuación de la pág. 4.)

Pienso estar aquí aproximadamente un mes. Tengo que trabajar en un libro que tengo en preparación y este ambiente tranquilo y el clima sano y agradable, me parecen magníficos para mis propósitos.

Daré algunas conferencias, puesto que se me han hecho algunas solicitudes en ese sentido. Posiblemente, la primera sea en el Teatro América, en la semana próxima.

He recibido numerosas visitas. He recibido numerosas visitas y desde luego estoy satisfecho de la forma en que me han recibido los periódicos y todos los que me conocen, que no ha podido ser más atenta. La prensa sin hacer las alharacas de otros países ha sido muy cariñosa conmigo así como los periodistas cuyas constantes visitas recibo.

En cuanto a mis conferencias, todavía no he seleccionado el tema de la primera y por ello no podemos adelantar nada al respecto.

Como me resta una gran afición al teatro posiblemente al final de las conferencias recite algunos versos de poetas nuevos. En fin, en este punto todavía no tengo nada determinado y otro día podemos conversar.

Así en un rato de amable charla, espiritualizada por la palabra galana y fácil del gran escritor ha transcurrido una hora agradable, de cuyas impresiones damos un somero y deshilvanado relato.

**TRAUBE**  
La cerveza sin rival

## PELICULA DEL VIAJE EN AUTO A TRAVES DEL CONTINENTE SUDAMERICANO SEESTRENA HOY EN EL RAVENTOS

Esta noche en la función de las 8.30 pm el Teatro Raventos ofrece a sus espectadores la oportunidad de admirar la película del viaje a través del continente sudamericano en auto emprendida por la expedición científica STOESEL.

Se trata de una película realmente sorprendente, de intenso interés científico pero que a la par deleita por las diferentes escenas que ofrece allí reflejadas de la vida de las diferentes naciones atravesadas en la hazaña automovilista más sorprendente de la época.

Además de la proyección de película en cuestión se estrenan dos bellas extras de VITAPHONE "R Spikes y his follies" gran orquesta de negros y sus cantantes y LOS HERMANOS CRUSE celebres cantantes populares.

Además completará la función la actuación de las lindas HERMANAS IRIS, PACO ANDREU y LAURA MIRANDA.

A las 2.30 pm definitivamente por última la grandiosa película parlante **CON LA CANCION EN LOS LABIOS** y a las 7 pm se exhibe la grandiosa película **LA BRUJA** por Lon Chaney.

## Teatro RAVENTOS

Hoy Miércoles a las 8 p. m. - ESTRENO! ESTRENO!  
LA EXPEDICION ARGENTINA

## STOESSEL

PRESENTA

## Un Viaje a Través del Continente Sudamericano

LA CANTA más emocionante e instructiva hasta ahora tomada de las selvas y llanuras y de las carreteras y grandes ciudades del Sur. Escenas de las tribus salvajes que pueblan esos bosques tenebrosos



Dos extras VITAPHONE: 1 R. SPIKES and his follies 2—CRUSE BROTHERS

LA PRECIOSA COMEDIA EN DOS PARTES:

## LADRONES DE SOCIEDAD

NUEVAS CANCIONES Y BAILES POR LAS GRACIOSAS

## HERMANAS IRIS

Humorismos por **PACO ANDREU** y Creaciones mexicanas por la bellisima **LAURA MIRANDA**

LA MEJOR FUNCION DE LA TEMPORADA

## TEATRO MODERNO

Miercoles 28 de agosto  
A las 7 p. m.  
La colosal pelicula  
**Del Libro de la Vida**

A las 8.30 p. m.  
Gran éxito  
La grandiosa pelicula  
**Ca Que ta al Paraíso**  
por la eminente actriz  
**RENEE ADORÉE**

S. O. S., LLAMADAS DE AUXILIO O EL NAUFRAGIO DE UN CORAZON EL ESTRENO CINCOGON. UNA SUPER PRODUCCION CON ARTISTAS DE LA COMEDIA FRANCESA

Otro domingo triunfal será el próximo. Otro acontecimiento en la capital se prepara para la noche de este día en que se estrene en los teatros América, Variedades y Adela, la super producción de arte europeo: S. O. S., Llamadas de Auxilio, o El Naufragio de un Corazón.

El título, o los títulos de esta maravilla del arte mudo encierran un grandioso argumento. El Naufragio de un Corazón está interpretado por estrellas de la Comedia Francesa. Calculen los lectores cual será el éxito de esta película una de las más caras que han llegado al país.

## Incendio y explosión en el cuartel de Puntarenas

Después de cerrada la edición y cuando estábamos venciendo las dificultades que nos ha proporcionado la falta de corriente, hemos recibido la noticia de que el cuartel de Puntarenas se ha encendido y han ocurrido algunas violentas explosiones originadas por los explosivos almacenados en aquel edificio. Hasta este momento las noticias son algo confusas, pero se dice que no ha habido más que un muerto a causa de la explosión, que todavía no ha sido indentificado.

### Ultimos informes

Mas informes recibidos dicen que el incendio ocurrió cuando el chófer de la ambulancia del cuartel de Policía entró al depósito de gasolina con una candela encendida para sacar una lata de gasolina.

A la hora que escribimos esta nota, todo el edificio está abrosado por las llamas. Los reos han sido reconcentrados en el muelle, debidamente custodiados. De esta capital salió el Sr. de Seguridad con los bombers y la Cruz Roja.

Hay cuatro heridos de suma gravedad.